

STORIES

支援事例

若手育成の体系化

体系的な育成による新人若手の成長＆定着の強化

ある企業の人材開発担当者の方から、「入社3年以下の新人若手の退職者が増えてきたので、それをなんとかしたい」というご相談をされたのが、最初のきっかけでした。その担当者の方によると、「新人若手の育成については、現場中心のOJTでやっていて、数年前までは、特に問題は起こっていなかった。しかし、ここ2、3年、優秀で辞めてほしくない若手ほど、退職していくという話をよく聞くようになり、危機感を感じている」とのことでした。

こういうケースでは、人事や人材開発の担当部署側が、どういう経緯の中で新人若手が退職に至ったのかに関する詳細な情報を持っていない場合も多いため、客観的な事実を、まず押さえることから、私たちは始めます。具体的には、まずは、過去数年の退職者のデータを分析し、「本当に優秀な新人若手が辞めているのか?」について、定量的な確認を行うことにしました。詳しく調べたところ、「退職率はそれほど悪化していないが、優秀な社員が退職している」「現場で必要としている人数が、そもそも不足しているため、一人の退職が与える影響が以前よりも大きくなっている」ということが分かってきました。



次に、入社2～3年目の新人若手、その上司にあたる管理職、新人若手を現場で育成する育成担当者の三者に、それぞれヒアリングを行い、退職の要因を探ることにしました。その結果、下記のことが分かってきました。

ヒアリングを通して判明したこと



人員不足によって、管理職がプレイヤー化していて、新人若手の育成やケアに手がまわっていない



以前よりも、顧客から求められることが厳しくなっていって、新人若手といえど失敗が許されなくなったり



特に地方ではシニアの割合が高く、身近にロールモデルとなる人がいないケースが多い



現場育成担当者はいるが、育成に関する適切な教育を受けたことがないため、育成する人ではなく、わからないことがあったときに質問が受ける人になっている



職種や部署によっては、入社以来、同じような仕事を、ずっと退職するまで行っている



人員が不足していて、新人若手1人でも退職すると、現場に大きな負荷が掛かってしまう



SNSを通じた大学同期との交流などから、他社の情報が数多く入り、自社での今後のキャリアに不安を持っている

新人若手の退職は、上記のような様々な要因が複合して起こっている現象であり、単純に、研修をすれば、すべて解決するような問題ではありません。

課題の構造を明らかにし、絡み合った糸を解きほぐせるような、方針施策を一つ一つ実施していく必要があります。

私たちは、最終的に、下記の6つの方針施策を提案しました。

新人若手の成長定着のための6つの方針施策

1.成長実感の強化

成長を振り返り、実感できる機会&場を作ること

2.成長像の具体化

今後の成長イメージを具体化できるような支援を行い、キャリアを自ら作っていきやすい仕組みを作ること

3.基幹スキル強化

不足していることで、現場で問題が起こっている文章作成やタスク管理などのスキルを学ぶ機会を作ること

4.現場成長の体系化

現場を巻き込んで、「各現場で、新人若手に、どのように成長をしてほしいのか？そのためにはどのような支援が必要なのか？」を体系化すること

5.育成スキル強化

現場の育成担当者に対して、定期的に、育成を振返ったり、育成力を強化する機会を作ること

6.育成評価の強化

きちんと育成している管理職&現場育成担当者と、そうでない管理職&現場育成担当者を、評価制度で明確に差をつけるようにすること

これらの施策を、すべて同時に実施しようとすると、担当者側も現場側も、とても負荷が大きいため、通常は、重要な部分や比較的実施しやすい部分から、優先順位をつけて段階的に実施していきます。例えば、研修のように、人材開発担当部署だけで完結する部分や、現場を巻き込みプロジェクト化していく部分は、比較的すぐ着手していけますが、評価制度等の仕組制度を変えていく部分は、他の部分が固まってから着手する方がいいです。このケースでは、上記の「1. 成長実感の強化」「2. 成長像の具体化」「4. 現場成長の体系化」など、新人若手が成長定着していくための骨組みを作るところから着手することになりました。



当たり前のことですが、進めていく上で、すべてのことが順調にいくわけではありません。このケースでは、「4. 現場成長の体系化」を行う際に、現場管理職間でも意見の相違があり、それを、まとめていくのは、とても大変でした。そういう状況でも、外部の客観的な立場の私たちが、ファシリテーターとして議論に入り、段階的なステップを踏みながら、話し合いを重ねることで、最終的には誰もが満足するものに仕上げることができました。こうして作成したものを、2年目フォローアップ研修の中で取り上げ、新人若手に効果的に学び、活用できるような流れを作りました

この2年目フォローアップ研修や他の施策を実施していくことによって、次第に、目に見える変化がでてきました。まず変化があったのは、新人若手の退職率です。最も退職が多かった時期と比べると、5分の1にまで減少し、大幅に改善することができました。

2年目フォローアップ研修や現場側での支援を通して、彼らが「ここでも、まだ自分自身が成長できる余地がたくさんある」と感じられるようになったことが、その大きな要因だったようです。もちろん、新人若手の優秀層の退職率も、あわせて改善されました。次に変化があったのは、現場育成担当者の、新人若手に対する関わり方&支援の仕方でした。どう若手を育成すればいいのか、迷っていた現場育成担当者も、新人若手の心情に対して理解し、育成内容も明確化されたことによって、具体的な行動の変化につながったようです。毎年実施しているエンゲージメント・サーベイの中の「上司部下間の関係性や育成」に関する項目の数値も、以前と比較して、次第に良くなってきました。

このケースでは、すぐに目に見える変化を起こすことができましたが、常に改善していかないと、また元に戻ってしまったり、新たな問題が起つたりします。大切なのは、やる必要があることを、きちんとやり続けられるかどうか。それに尽きると私たちは考えています。そのためには、新人若手の状況や課題を、企業として把握し、継続的に対応していくプロセスや仕組みを設計し、回していく必要があります。

新人若手の定着を進める上でのポイント

新人若手は、合理的な理由によって退職するので、残ったほうが多い合理的な理由を、無ければ作り、それを周知する必要がある

研修でできることは限られているので、現場の中で、どう新人若手の成長を支援していくかが、最も重要な部分になる

ブレイングマネジャー化が進み、育成が滞っていることが多いので、組織として、脱ブレイングマネジャー化していくのか、ブレイングマネジャーとしてできる範囲の育成を行っていくのかの方針を明確にして、その中でできる手を打っていく

知ることで育成をすぐ変えることができる部分と、知ってもすぐ変えることができない部分があるため、まず前者の部分で、目に見える成果や変化を出す

管理職や現場育成担当者が、育成スキルを身に付けるのは一朝一夕にはいかないため、複数回＆数ヶ月にわたる継続実践型の研修を行いつつ、その上の上司が、しっかり支援していく必要がある

関連キーワード

現場育成担当者の育成 OJTの体系化 新人若手育成の体系化 新入社員研修 1~3年目フォローアップ研修

関連する商品サービス

新人若手の育成

新人若手の成長を支援していく上で、入社1~3年目が特に重要な期間です。弊社では、3年間の成長ステップや必要な支援策を、「新人若手自身」「現場育成者＆部署」「人材開発部署」の3者の視点から構築して、その実施を支援ていきます。

[詳細はこちら](#)



TOP

ABOUT

Why PMV?
私たちの6つの信条
私たちが実現したいこと
実現を阻害している要因
私たちが取り組んでいること
取引実績
執筆＆講演実績
会社概要

STORIES

管理職の底上げ
部署＆組織の変革
人事の診断＆強化
実践スキルの鍛成
若手育成の体系化

SOLUTIONS

マネジメントの強化
変革＆戦略の推進
人材開発＆人事の強化
パフォーマンス・スキルの強化
新人若手の育成

EVENTS

開催予定のセミナー一覧
過去の開催セミナー一覧



CHANGESHIP

より良くしたい想いと、変えるための行動

